Tätigkeitsbericht des Vereins Freizeitheim Bülkau-Aue e. V.

Die Vorgeschichte

Der Verein Freizeitheim Bülkau-Aue e. V. hat sich bei der Gründung 2017 zum Ziel gesetzt, Freizeiten in dem Freizeitheim in Bülkau durchzuführen. Das Freizeitheim wurde 1972 von der Kirchengemeinde St. Pankratius zu Neuenfelde aufgebaut und seither von dieser mit Freizeiten in den meisten Hamburger Ferien genutzt.

Diese Freizeitarbeit hat in den letzten Jahrzehnten sehr viele erfahrene und qualifizierte Mitarbeiter hervorgebracht, die sich später auch als Erzieher, Pastoren, Sozialpädagogen und Lehrer ausgebildet haben und ihre Profession weiterhin mit in die ehrenamtliche Tätigkeit und Freizeitarbeit eingebracht haben.

2017

Da die Kirchengemeinde Neuenfelde die Freizeitarbeit 2017 einstellen musste, hat sich ein Teil dieser engagierten Mitarbeiter 2017 zusammengeschlossen und den Verein Freizeitheim Bülkau-Aue gegründet, um diese Freizeitarbeit fortzuführen.

Zunächst wurde im Oktober 2017 von dem Verein ein **Spendenlauf** zur finanziellen Unterstützung der künftigen Freizeiten organisiert, an dem über 100 Läufer teilgenommen haben. Hier haben vor allem auch Kinder und Jugendliche teilgenommen, die auch schon in den letzten Jahren in dieses Freizeitheim gefahren sind.

2018

Im Frühjahr 2018 wurde dieses Freizeitheim dann an den Kirchenkreis Hamburg-Ost verkauft, sodass es dem Verein nur noch möglich war, ein "**Abschiedswochenende**" im Mai 2018 zu veranstalten.

Viele Mitarbeiter hat dies sehr enttäuscht. Der Verein musste von diesem Moment an Umdenken.

- Zum einen wollten wir weiterhin an den guten Erfahrungen aus der Freizeitarbeit anknüpfen und haben uns aus diesem Grund nach anderen Freizeitheimen umgesehen, die für Freizeiten geeignet sein könnten.
- Zum anderen waren mit dem Wegfall des bisherigen Freizeitheimes auch viele langjährige Teilnehmer und Mitarbeiter gegangen, sodass wir zunächst einige Events und Ausflüge organisiert haben, um diese wieder für die Freizeitarbeit zu begeistern.

Als Grundlage für künftige Freizeiten sollte zunächst ein **Kinderschutzkonzept** erstellt werden. Aus diesem Grund hat der Verein an einer Forbildung beim **Bundesforum für Kinder- und Jugendfreizeiten e. V.** teilgenommen und danach selbst ein Wochenende im November 2018 mit den Mitarbeitern und Mitgliedern eine CVJM-Freizeitheim in Marwede veranstaltet, in dem ein eigenes Schutzkonzept vorbereitet wurde.

Zielgruppe für die Freizeiten sind zunächst die Kinder und Jugendlichen aus Neuenfelde, Francop, Finkenwerder, Moorburg und angrenzenden Stadtteile.

Folgende Veranstaltungen hat der Verein vom Juni 2018 bis zum Februar 2019 Kinder und Jugendliche vor Ort angeboten:

- Ausfahrt für Kinder in das Museumsdorf Kiekeberg Juni 2018
- Weihnachtsbacken im Gemeindehaus Neuenfelde Dezember 2018
- Ausfahrt in das Miniaturwunderland Januar 2019
- Ausfahrt in die Parcourhalle und anschließender Besuch eines Jugendgottesdienstes im Februar 2019
- Osterbacken im Gemeindehaus Neuenfelde im April 2019

2019

Seit Januar 2019 findet in dem Gemeindehaus am Seehof eine offene Kindergruppe (6 – 12 Jahre) immer freitags von 15 – 18 Uhr statt. Diese wird von dem Vereinsmitglied Stefanie Hartun, selbst hauptberufliche Erzieherin, angeboten. Diese Gruppe richtet sich vor allem an die finanziell schwachen Kinder/Familien in dem "Brennpunkt" der Neuenfelder Kirchengemeinde.

Außerdem haben sich die engagierten Ehrenamtlichen seit Januar 2019 regelmäßig (ca. alle drei Wochen) zur Planung weiterer Aktivitäten getroffen und unterstützen am 1. Mai tatkräftig den oft sehr gut besuchten Kindertag der Kirchengemeinde Neuenfelde.

Im Frühjahr 2019 hat sich der Vorstand des Vereins darüber hinaus neun unterschiedliche Freizeit- und Schullandheime angeschaut und den Mitgliedern vorgestellt, um mögliche Freizeitorte zu identifizieren.

- CVJM-Freizeitheim Marwede
- CVJM-Freizeitheim Ratzeburg
- Freizeithaus Ratzeburg, ev. reformierte Kirche Hamburg
- Schullandheim Zeven
- Schullandheim Bokel
- Schullandheim Ristedt in Syke
- Gruppenhaus Eulenberg, Brüdergemeinschaft
- Schullandheim Schönberger Strand (Konfiwochenende)
- Gruppenhaus Hohwacht
- Evangelisches Familienferiendorf, Boltenhagen

Aus diesen Begutachtungen wurden Freizeiten vom Verein nach den Sommerferien angeboten:

20. – 22. September 2019 - Familienfreizeit in HOHWACHT



Dieses Wochenende war mit 71 Teilnehmern, über 20 Familien und mehr als 40 Kindern und Jugendlichen ein voller Erfolg. Viel Gemeinschaft genug Rückzugsorte durch kleine Familienappartements und super Wetter am

Samstag, das einige Kinder zum Surf-Schnupperkurs und Standup-paddling genutzt haben waren die Highlights. Das Wochenende fand unter dem Motto "Schatzsuche"- Gedanken zum "verlorenen Sohn".

8. - 10. November 2019 - Mitarbeiterfreizeit in EULENBERG



An diesem Mitarbeiterwochenende kommen 40 junge und alte Mitarbeiter zusammen, um Gemeinschaft zu erleben, das Freizeitheim für die Freizeiten 2020 zu erkunden und das Schutzkonzept mit Leitbild, Verhaltenskodex und einer Risikoanalyse vor Ort zu beschließen.

Außerdem gehörte 2019 zu den Arbeitsschwerpunkten des Vereins

- Die Erstellung des Schutzkonzeptes,
- die Beantragung zur Anerkennung als freier Träger der Jugendhilfe und
- die weitere Ausgestaltung der Kooperation mit der Kirchengemeinde Neuenfelde.

Das Schutzkonzept wurde mittlerweile vom Jugendamt im Rahmen des Anerkennungsverfahrens begutachtet und gewürdigt.

Ausblick 2020

Kurzfreizeit für Kinder in den Maiferien in EULENBERG 1

Mo 18. - Mi 20. Mai 2020

Früher gab es das "Schnupperwochenende". Da Donnerstag, der 21.05.2020, Himmelfahrt ist, haben wir "elternfreundlich" die ersten drei Ferientage geplant.

Freizeit für Kinder und Jugendliche in EULENBERG 2

So 5. – Sa, 11. Juli 2020

Freizeit für Kinder im Alter von 8 - 12 / oder 12 - 16.

Endlich wieder Freizeit in einem Freizeitheim.

Freizeit für Kinder und Jugendliche in EULENBERG 3

Sa, 11.Juli - Fr 17. Juli 2020

Freizeit für Kinder im Alter von 12 - 16 / oder 8 - 12

Endlich wieder Freizeit in einem Freizeitheim.

Familienfreizeit 2020

Fr 11.09. – 13.09.2020



Das Heim liegt direkt hinter dem
Ostseedeich an der Kieler Bucht. Stein ist
ein altes Fischer- und Bauerndorf ca. 3 km
nordöstlich von Laboe in der Nähe der
Marina Wendtorf. Direkt vor dem Heim
gibt es am Sandstrand (kurtaxfrei)
ungefährliche Bademöglichkeiten.

Der Vorstand des Vereins Freizeitheim Bülkau-Aue e. V.